
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

25 de junio de 2024 

 

 

 

 



 
 
 
 

                                                               25 de junio de 2024 
 

INFORMACIÓN CONGRESO 

 
Propone Daniela de los Santos reforma a sistema de asignación de pluris  
La diputada Daniela de los Santos Torres propuso al Congreso de Michoacán una reforma 
de ley que busca cambiar el método de designación de las diputaciones de representación 
proporcional. En lugar de asignar estos puestos con base en una lista presentada por los 
partidos políticos, la reforma propone que se designen a partir de la votación obtenida por 
los candidatos de mayoría relativa. En entrevista, la diputada precisó que la propuesta ya 
ha sido presentada a la directiva del Congreso de Michoacán y espera que se le dé trámite 
en el corto plazo.   
 
Andrea Villanueva y asociaciones civiles invitan a Primera Liga de Fútbol Rápido y 
Juvenil 2024 
La Asociación Michoacana de Fútbol Rápido (AMFUT) y Jorge Acevedo, respaldados por 
la diputada del Distrito 11 Andrea Villanueva, invitaron a niñas, niños y jóvenes, a participar 
en la Primera Liga de fútbol rápido Infantil y Juvenil, que comenzará este próximo 1 de julio 
en la capital del estado. Al respecto, la diputada del Distrito 11 Andrea Villanueva, reconoció 
este esfuerzo de la sociedad civil organizada para seguir impulsando el talento deportivo 
entre las nuevas generaciones, pues sólo fomentando la cultura del deporte, se logrará un 
mejor presente y futuro para todos. En este sentido, Jorge Acevedo y Francisco Farfán, 
organizadores de esta Primera Liga , informaron que ya comenzaron las inscripciones para 
esta Primera Liga infantil y Juvenil, por lo que invitaron a niños y jóvenes a partir de los 6 
años, a participar en esta importante competencia. 

 
INFORMACIÓN POLÍTICA 

 
El PRI debe iniciar desde cero o le irá como al PRD: Adriana Hernández  
Además de un cambio de nombre, colores, una depuración y una obligada reflexión 
profunda tras los resultados del 2 de junio, el PRI debe pensar en “una gran reestructura” 
que considere la recuperación de la identidad y el trabajo territorial, señaló Adriana 
Hernández Íñiguez. “El PRI ha dejado de abanderar causas, tenemos que retomar de ceros 
las causas de la gente, entrarle al territorio y ser muy realistas de quién trabaja y quién no, 
quién es priísta y quién no, quién solamente simular. 
 
Aún no está muerto el PRD, tendrá representación en 70 municipios”: dirigente 
Octavio Ocampo 
El dirigente estatal del Partido de la Revolución Democrática (PRD), Octavio Ocampo 
Córdova, manifestó que el Sol Azteca aún “no está muerto” y que en el caso de Michoacán 
tendrá una representación en 70 municipios, entre alcaldes, regidores y síndicos. En rueda 
de prensa semanal, el presidente del PRD insistió en que en el caso de Michoacán el partido 
político no se va a detener en cuanto a la organización y las autoridades municipales que 
lograron el triunfo el 2 de junio, aún con la incertidumbre que persiste a nivel nacional con 
la posible pérdida del registro nacional.  
 
Michoacán requiere un cambio de timón en materia de seguridad: Partidos Políticos 
Las dirigencias del PAN, PRD y PT coincidieron en dar una nueva oportunidad a los nuevos 
titulares de las secretarias de Gobierno, Carlos Torres Piña y Seguridad Pública, Juan 
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Carlos Oseguera Cortés en Michoacán, luego de expresar que se requiere un cambio de 
timón en la forma como se ha conducido el tema en el estado. El dirigente estatal del PRD, 
Octavio Ocampo Córdova dijo que desean que a quienes han asumido el área de seguridad 
pública y de gobierno les vaya bien, porque se necesita que los funcionarios den resultados 
y sobre todo en el área de seguridad pública que ha sido un tema muy difícil de atender 
para el gobierno. 
 
Consejeros del INE en Michoacán, exigen al gobierno garantizar próximas elecciones 
libres y con seguridad para los michoacanos 
Integrantes de la Junta local del Instituto Nacional Electoral (INE) en Michoacán, 
reconocieron que en estas elecciones del 2 de junio hubo situaciones de inseguridad que 
impidieron que los michoacanos salieran a votar con libertad, además de exigir a las 
autoridades del estado a garantizar en los siguientes comicios la seguridad de los 
ciudadanos y sobre todo de los funcionarios de casilla. En sesión pública del Consejo Local 
del INE, el Vocal Ejecutivo, David Alejandro Delgado Arroyo, explicó que si bien concluyó 
la jornada electoral, aún hace falta que terminen los juicios de impugnación que presentaron 
los partidos políticos para las elecciones federales.  
 
Elías Ibarra: 4T no se vincula con puestos, sino con gobernabilidad  
El proyecto de la Cuarta Transformación en Michoacán no se vincula con puestos o cargos 
a ocupar, sino con el impacto en la gobernabilidad y la mejora de la calidad de vida de la 
población, aseveró Elías Ibarra Torres, titular de la Secretaría de Gobierno (Segob). En 
entrevista colectiva, otorgada este lunes, Ibarra Torres refirió que será, previsiblemente, a 
partir del 1 de julio cuando se lleve a cabo el relevo en la titularidad de la dependencia que 
encabeza, tras la designación, por el gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, de Carlos Torres 
Piña para estar al frente de la secretaría.   
 
PVEM Michoacán reestructurará comités municipales donde no se alcanzaron las 
metas electorales 
El Partido Verde Ecologista de México (PVEM) en Michoacán reestructurará 
sus comités municipales en donde no se alcanzaron las metas propuestas durante el 
periodo electoral, anunció el dirigente estatal Ernesto Núñez Aguilar. Dicho proceso, detalló, 
comenzará el 15 de agosto y se realizará en una primera etapa en al menos 40 comités 
locales. 
 
Aprueba IEM llevar el cómputo de Tiquicheo este martes en oficinas centrales  
Después de la sentencia dictada por el Tribunal Electoral del Estado de Michoacán (TEEM), 
los integrantes del Instituto Electoral de Michoacán (IEM) llevarán a cabo este martes el 
cómputo de la elección municipal de Tiquicheo en las instalaciones centrales en Morelia, 
por lo cual será trasladada toda la documentación. Al término de las elecciones del pasado 
2 de junio, el municipio de Tiquicheo es el único que hasta el momento no ha concluido el 
cómputo, ni tampoco se ha podido declarar la validez de los comicios debido a la presunta 
injerencia de grupos del crimen organizado que impidieron realizar los trabajos electorales, 
además de permanecer en toma indefinida del comité desconcentrado del IEM.  
 
INE ante reforma electoral pide sea consensuada de forma mayoritaria 
El vocal ejecutivo del Instituto Nacional Electoral en Michoacán (INE), David Delgado 
Arroyo, se pronunció que ante la posibilidad de una reforma electoral a nivel constitucional, 
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se efectúen con un consenso general. Al sostener que sería deseable que cualquier reforma 
electoral contara con una alta mayoría calificada, o inclusive el consenso general, para 
garantizar que las reglas del juego por el poder, son aceptadas por todas las personas que 
contiendan», el representante del INE en Michoacán, formuló algunas propuestas, en torno 
a las reformas que se asoman en el Congreso de la Unión.  
 
Terminó la relación electoral con el PAN y PRI: Octavio Ocampo 
La relación electoral con el PAN y el PRI ya terminó, y en el futuro ya se decidirá, 
aseveró Octavio Ocampo Córdova, dirigente del Partido de la Revolución Democrática 
(PRD) en Michoacán. Esto lo señaló a pregunta específica sobre si en el rediseño de la 
política de alianzas del partido también privilegiarían las alianzas electorales con estos dos 
partidos con los que construyó candidaturas comunes en el proceso electoral que recién 
acaba de concluir. 
 
Silvano y Toño García, libres de decidir si continúan en el PRD Michoacán en la nueva 
etapa: Octavio Ocampo 
El ex gobernador Silvano Aureoles Conejo y su hermano Antonio García Conejo están en 
su derecho de decidir si militan o no en el Partido de la Revolución Democrática (PRD), 
refirió Octavio Ocampo Córdova, dirigente del Partido en Michoacán. Esto luego de que 
ninguno de los dos actores acudió al evento “Llegó la Hora de Reinventarse”, que se llevó 
a cabo este fin de semana, donde estuvieron autoridades salientes y electas de este partido 
en Michoacán, y que estuvo encabezado por Jesús Zambrano Grijalva, todavía dirigente 
nacional del partido del sol azteca.  
 
A no normalizar la violencia en el proceso electoral, llama el INE Michoacán 
Las autoridades están obligadas a reforzar la seguridad dentro de los procesos electorales 
en el pleno ejercicio de sus atribuciones, y no caer en una normalización de cuestiones que 
son contrarias a nuestro marco normativo, señaló el vocal del Instituto Nacional Electoral 
(INE) en Michoacán, Jorge Alberto Zamacona Madrigal. Al hacer una valoración del proceso 
electoral que concluirá el próximo 6 de septiembre con la validación de la elección 
presidencial, que hará el Tribunal Electoral del Poder Judicial de la Federación (TEPJF), 
expuso que Michoacán tuvo sus complejidades y especialmente en materia de seguridad 
hubo ciudadanos que no tuvieron la plena libertad para salir a ejercer su voto.  
 
Celebró Nalleli Pedraza que 91 mil migrantes votaron en el exterior  
Dentro de la Cuarta Transformación del país, lo más importante es su gente, es por ello que 
con Claudia Sheinbaum desde la Presidencia de la República mantendrá una política 
exterior centrada en las condiciones de los mexicanos y mexicanas que viven en el exterior. 
En comunicado de prensa, así lo manifestó Nalleli Pedraza Huerta, Secretaria de 
Mexicanas y Mexicanos en el Exterior quien celebró que más de 91 mil migrantes votaron 
este 2 de junio por la Cuarta Transformación, y le dieron la confianza a Claudia Sheinbaum 
quien prometió una mejor diplomacia, un mejor servicio exterior mexicano, mejorar la 
migración y las relaciones económicas exteriores. 

 
INFORMACIÓN DE GOBIERNO 

 
Destaca Ramírez Bedolla acuerdo para reactivar mango y aguacate a EU  
El gobernador de Michoacán, Alfredo Ramírez Bedolla, anunció satisfactoriamente el 



 
 
 
 

                                                               25 de junio de 2024 
acuerdo entre los gobiernos estatal y federal en México, y el estadounidense para permitir 
la reactivación de la entrada de aguacate y mango michoacano a Estados Unidos.  En 
conferencia de prensa este lunes el mandatario estatal destacó que se dio el compromiso 
del Gobierno federal para mejorar la seguridad en la región de producción, además de estar 
en constante comunicación para actuar de manera emergente en caso de que se repitan 
hechos como la pasada agresión y retención a inspectores estadounidenses, que fue lo que 
causó esta suspensión. 
 
Con resultados, avanzan los programas de asistencia bilateral con Estados Unidos 
para combatir la impunidad 
El Embajador de Estados Unidos en México, Ken Salazar, ratificó este día su confianza en 
las acciones que lleva a cabo la Fiscalía General del Estado de Michoacán (FGE), en el 
marco del programa de asistencia bilateral que ha alentado el fortalecimiento de 
capacidades de investigación y combate a la impunidad. En la reunión de trabajo el Fiscal 
General, Adrián López Solís, reconoció el respaldo que ha brindado el gobierno 
estadounidense a Michoacán, como parte del acuerdo Entendimiento Bicentenario, para 
avanzar en varias áreas estratégicas, como lo es la capacitación y certificación de la triada 
investigadora (agentes del Ministerio Público, Policía de Investigación y Peritos). 
 
Formalidad de trabajadores, fundamental para fortalecer TMEC: Ken Salazar  
Para fortalecer y cumplir lo establecido en el Tratado de Libre Comercio para América del 
Norte (TLCAN) la embajada de Estados Unidos en México indicó que en diálogo con el 
Gobierno de Michoacán se buscará atender el tema de la formalidad laboral.  El embajador 
estadounidense en México, Ken Salazar, mencionó en conferencia de prensa con el 
mandatario michoacano, Alfredo Ramírez Bedolla, que hay varios temas a atenderse en el 
marco del acuerdo para reactivar la entrada de mango y aguacate michoacano, entre ellos, 
impulsar la formalidad de trabajadores.    
 
Acompaña Sedebi a personas trans en cambio de identidad de género  
A través del programa “Tránsmites”, la Secretaría del Bienestar (Sedebi) ha acompañado a 
100 personas trans en la realización de sus trámites de cambio de identidad ante la 
Dirección del Registro Civil, en el periodo de 2022-2024. En un comunicado se informó que 
Janet Serna Hernández, titular de la dependencia, Andrea, informó que este programa 
orienta sobre los pasos a seguir para poder cambiar los documentos oficiales, de modo que 
se refleje el género en el que viven.  
 
El 01 de julio, relevo institucional en Segob para retorno de Torres Piña: Elías 
Ibarra 
Elías Ibarra Torres, titular de la Secretaría de Gobierno de Michoacán, confirmó que el 
relevo institucional en la dependencia se llevará a cabo el próximo 1 de julio. Este cambio 
se produce tras el anuncio del gobernador Alfredo Ramírez Bedolla, realizado a través de 
redes sociales, sobre el regreso de Carlos Torres Piña a la dependencia estatal.  
 
Reconoce Ken Salazar: más del 70% de armas que llegan a México son 
estadounidenses 
Reconocemos que el 70 por ciento o más de las armas que llegan a México, se fabrican en 
Estados Unidos y llegan aquí”, declaró el embajador de Estados Unidos de América en 
México, Ken Salazar, quien aseguró que se han tenido avances en el plan para reducir el 
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tráfico de armas. Estamos haciendo un trabajo histórico bajo el marco del Entendimiento 
Bicentenario de la seguridad entre México y Estados Unidos.  
 
Mera especulación, que se vaya a secar el Lago de Pátzcuaro: pescadores  
Con todo y las especulaciones por la sequía en el pago de Pátzcuaro, no ha cesado la 
actividad pesquera artesanal, en especial en zonas de baja afluencia turística. Esteban 
Morales Candelario, pescador de la tercera edad, relató a Quadratín en un recorrido por el 
lago que todavía hay diversas especies de peces. “Yo voy a pescar a Puácuaro, 
últimamente ha escaseado el pescado blanco, lo que sale más es el pescado, la carpa, 
charal y la mojarra -tilapia-, pero sale”, declaró. Cuestionado sobre la sequía del lago, el 
pescador se dijo escéptico, incluso acusó que es producto de la ignorancia, las 
especulaciones, ya que no es la primera vez que se vive una sequía tan cruda. 

 
INFORMACIÓN DE MORELIA 

 
Alerta Coordinación Municipal de Protección Civil y Bomberos de Morelia por lluvias 
La Coordinación Municipal de Protección Civil y Bomberos de Morelia alerta por las lluvias 
que se prevé se registren en las próximas horas en la zona Occidente del país. De acuerdo 
con un análisis del Servicio Meteorológico Nacional, en el transcurso de las próximas horas 
se espera potencial de lluvias sobre Michoacán, Jalisco, Nayarit y Colima. La interacción 
entre los remanentes de la baja presión con potencial ciclónico, una vaguada en superficie 
y la vaguada monzónica, impulsarán: lluvias fuertes a intensas, actividad eléctrica y rachas 
de viento. 
 
El Centro Administrativo de Morelia CAM, será un espacio moderno y funcional, 
destaca Alfonso Martínez 
Muy pronto quedará listo el Centro Administrativo de Morelia, un espacio moderno y 
funcional que permitirá a las y los morelianos realizar sus trámites, sin tener que cambiar 
de oficinas, anunció el Presidente Municipal, Alfonso Martínez Alcázar, durante un recorrido 
por este inmueble. Mediante una transmisión en vivo a través de sus redes sociales, Alfonso 
Martínez mostró parte de las oficinas en las que muy pronto se estará brindando atención 
a la ciudadanía.  
 
Conoce a los regidores que te representan en el Ayuntamiento de Morelia 
Quizás no te diste cuenta, pero al votar por presidente municipal también elegiste una 
planilla de regidores y regidoras, estas personas son fundamentales en la administración 
de la ciudad y tienen la obligación de representar a la ciudadanía, por lo que cualquier duda 
o sugerencia que se tenga los morelianos se pueden acercar a ellos. Su principal 
responsabilidad es cumplir y hacer cumplir la ley, son las personas encargadas de 
representar la opinión pública en el Ayuntamiento y en sus manos está aprobar temas 
relevantes como reglamentos, nombramientos, presupuesto y gestión (los regidores son 
como los diputados, pero a nivel municipal).  
 
Turismo municipal busca sonorización del Boulevard García de León para atraer a 
más personas 
La secretaria de Turismo municipal, Thelma Aquique Arrieta dio a conocer que la nueva 
zona que se estaría sonorizando en la ciudad es el Boulevard García de León con el fin de 
que se pueda generar una mayor atracción de personas en la dicha parte de la ciudad. La 
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funcionaria municipal expresó que desde finales del año pasado, se ha buscado la 
sonorización de nuevos espacios tras la gran aceptación que se tuvo este proyecto en la 
plaza de Armas, por lo que expresó que se busca realizar este proyecto antes de que 
concluya este año.  
 
Residuos Sólidos ha limpiado hasta 6 toneladas de basura en la ciudad derivado de 
las lluvias en los últimos días 
La dirección de Residuos Sólidos del municipio han limpiado hasta el momento un total de 
6 toneladas de basura en la ciudad, esto derivado de las lluvias que se han presentado 
desde el pasado jueves 20 hasta este lunes 24 de junio, así lo dio a conocer el titular de la 
dependencia, Edgar Eduardo Cabrera Guevara. El funcionario municipal explicó que de las 
6 toneladas, tres de ellas han sido únicamente hojarasca que se ha caído de los árboles en 
principales avenidas de ciudad, así como el bosque Cuauhtémoc por lo que indicó que se 
ha buscado que este tipo de desechos sean utilizados como abono para ciertos huertos en 
la ciudad.  
 
USA interesado en corregir alta informalidad laboral en Morelia: Ken Salazar 
El Gobierno de Estados Unidos, bajo las cláusulas del mejoramiento laboral del Tratado de 
Libre Comercio TMEC está interesado en que se corrija la alta informalidad laboral que hay 
en Morelia. “Estamos trabajando con el Departamento del Trabajo de Estados Unidos en 
darle seguimiento al TecMec, hay muchísimos empleados en Morelia parte de la 
informalidad, para que puedan tener seguro social y protecciones de trabajadores”, dijo.  
 
¿Nadie Te Escucha? Convocan A La Chaviza Moreliana Al Cabildo Juvenil Para Sacar 
Tus Ideas 
Dayana Díaz Monares, encargada del despacho del Instituto de la Juventud Moreliana 
(IJUM), anunció el lanzamiento de la convocatoria para la octava edición del Cabildo 
Juvenil, una herramienta ciudadana para el debate, diálogo y deliberación. Este evento 
busca que los jóvenes expresen sus inquietudes y las principales problemáticas que afectan 
a su sector.  
 
#Morelia Tener S3xo En Vía Pública Para OnlyFans Amerita Multa, Arresto Y Trabajo 
Comunitario: Comisionado 
Tener relaciones sexuales al aire libre como lo hizo una modelo de Only Fans en la calzada 
Fray Antonio de San Miguel, en Morelia, amerita una multa, arresto y trabajo 
comunitario, señaló el comisionado de Seguridad Ciudadana, Alejandro González Cussi. Al 
respecto, el funcionario municipal precisó que no se le dio seguimiento al caso, debido a 
que no hubo una queja formal al respecto, además de que los policías municipales tendrían 
que encontrarlos en pleno acto para aplicar dichas sanciones.  
 
Dejan lluvias en Morelia encharcamientos y un árbol caído  
Encharcamientos menores y la caída de un árbol en las inmediaciones del bosque 
Cuauhtémoc, es el saldo que ha dejado hasta el momento las lluvias registradas en Morelia, 
durante la noche del domingo y la mañana de este lunes. Francisco Xavier Lara Medina, 
coordinador de Protección Civil y Bomberos municipal, precisó que la continuidad de las 
precipitaciones pluviales en la capital michoacana ha generado encharcamientos menores, 
sobre todo en los sitios históricamente vulnerables a inundaciones y encharcamientos. 
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INFORMACIÓN DE EDUCACIÓN 

 
Trabajan en la UMSNH en prototipo de un vehículo híbrido de hidrógeno  
Alumnos, alumnas y profesores de la Facultad de Ingeniería Eléctrica (FIE) de la 
Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) trabajan en un proyecto de 
investigación de un prototipo de vehículo híbrido de hidrógeno, es decir, que cuente con un 
motor eléctrico.   En comunicado de prensa, la UMSNH destaca que sobre este proyecto, 
el profesor investigador de dicha dependencia, Norberto García Barriga, indicó que este 
tipo de vehículos híbridos contarían con un motor eléctrico, una batería y una celda de 
combustible de hidrógeno, que sería la encargada de crear su propia energía mientras 
avanza.    
 
SEE reconoce a maestras y maestros con 30 años de labor docente 
La educación en Michoacán vive una transformación profunda y la justicia laboral para las 
y los maestros es muestra de ello. Hoy la Secretaría de Educación del Estado (SEE) 
reconoce a 550 docentes que han entregado 30 años a su labor, con la medalla Maestro 
Rafael Ramírez y su estímulo económico. “Queremos que niñas, niños y jóvenes estén en 
las escuelas y para eso avanzamos en nuestro compromiso con las y los maestros, desde 
el Gobierno del Estado trabajamos en equipo y avanzamos hacia un Michoacán de paz, 
amor y de educación”, afirmó la secretaria de Educación, Gabriela Molina. 
 
UMSNH se reúne con AMOCVIES; refrenda compromiso con la transparencia y la 
rendición de cuentas 
La Universidad Michoacana de San Nicolás de Hidalgo (UMSNH) será sede de la LXI 
Asamblea General Ordinaria de la Asociación Mexicana de Órganos de Control y Vigilancia 
de Instituciones de Educación Superior A.C. (AMOCVIES), tras una reunión sostenida entre 
la rectora Yarabí Ávila González y el presidente del Consejo Directivo del organismo, José 
Jafet Noriega Zamudio. Durante el encuentro, quedó de manifiesto el compromiso de la 
Máxima Casa de Estudios del estado con la transparencia y la rendición de cuentas. 
 

 
INFORMACIÓN DE SALUD 

 
Ofrece SSM análisis de laboratorio en centro de salud de Morelia  
Químicas sanguíneas, pruebas hepáticas, perfiles tiroideos y hormonales, así como de 
embarazo, son solo algunos de los análisis de laboratorio que se pueden solicitar en el 
Centro de Salud Urbano de Morelia Dr. Juan Manuel González Urueña, si no cuentas con 
seguridad social, así como exámenes generales de orina y de Infecciones de Trasmisión 
Sexual (ITS). En un comunicado se informó que este laboratorio de diagnóstico clínico de 
la Secretaría de Salud de Michoacán (SSM) está equipado para realizar pruebas de 
antígeno prostático específico, además de COVID-19, hepatitis A, B y C, así como del Virus 
de Inmunodeficiencia Humana (VIH).   
 
Capacita SSM a más de 45 mil ciudadanos en prevención de accidentes  
Más de 45 mil ciudadanos han sido capacitados en lo que va del año por la Secretaría de 
Salud de Michoacán (SSM) en prevención de accidentes y primeros auxilios, atención de 



 
 
 
 

                                                               25 de junio de 2024 
ahogamientos y seguridad vial. En un comunicado se informó que personal médico y 
paramédico del Centro Regulador de Urgencias Médicas (CRUM) es el encargado de 
instruir a los ciudadanos en temas como identificación de fracturas, heridas, hemorragias y 
quemaduras, aplicación de vendajes, férulas y maniobras de reanimación cardiopulmonar 
(RCP), mediante cursos con sesiones teóricas y prácticas.   
 
Alista SSM brigadas sanitarias para contingencias por lluvias  
Ante posibles inundaciones por la temporada de lluvias, la Secretaría de Salud de 
Michoacán (SSM) activó sus brigadas de emergencias sanitarias, para atender a la 
población en caso de contingencias. En un comunicado se infomró que a través de la 
Comisión Estatal para la Protección contra Riesgos Sanitarios (Coepris), 54 brigadistas se 
mantienen en alerta, distribuidas en las ocho jurisdicciones sanitarias de la entidad, para 
garantizar una rápida respuesta y proteger a la población de enfermedades diarréicas, 
conjuntivitis y dermatitis, entre otras más. 
 
Realiza CEDH visita de supervisión al centro estatal de atención oncológica, 
dependiente de la Secretaría de Salud de Michoacán.  
En cumplimiento al Plan Estratégico de Desarrollo Institucional, la Comisión Estatal de los 
Derechos Humanos de Michoacán llevó a cabo la visita de supervisión correspondiente al 
2024, al Centro Estatal de Atención Oncológica a fin de verificar si las condiciones en las 
que se brindan los servicios de salud se realizan en cumplimiento al respeto de los derechos 
humanos. Durante la inspección, el encargado de la Visitaduría Regional de Morelia y el 
personal a su cargo, con el apoyo de integrantes de la sub coordinación de Servicios 
Técnicos del organismo, realizaron un recorrido por las instalaciones del centro a fin de 
conocer las condiciones y los servicios que brindan. 
 
 

INFORMACIÓN DE SEGURIDAD 
 
Delincuentes balean a un hombre al intentar asaltarlo en Morelia 
Dos delincuentes intentaron asaltar a un ciudadano y en la acción lo dejaron malherido al 
dispararle con un arma de fuego, hecho que ocurrió en la colonia Buena Vista Primera 
Etapa, aledaña a Lomas de Guayangareo, en Morelia, informaron autoridades policiales. 
Trascendió que unos oficiales recibieron un reporte sobre un masculino baleado en la calle 
Zacán esquina Curtidores de Teremendo, entonces fueron al sitio, pero el afectado ya había 
sido canalizado por un familiar a un hospital particular.  
 
Asesinan a balazos a mujer por fuera del Hospital Regional de Uruapan 
Una mujer falleció en la sala de urgencias del Hospital General Regional tras der atacada 
a tiros por fuera del nosocomio ubicado en la colonia San Francisco Uruapan, al oriente de 
la ciudad, la tarde de este lunes. Minutos antes de laa 18:00 horas, esta persona se 
encontraba a unos metros del acceso al área de urgencias, sobre la calle Álvaro Obregón, 
cuando fue baleada por sujetos desconocidos. Familiares de inmediato auxiliaron a la 
fémina y la ingresaron al hospital donde dejó de existir minutos después; presentaba al 
menos 6 impactos de bala en su humanidad.  
 
Asesinan a balazos a un masculino en el interior de su domicilio, en Apatzingán 



 
 
 
 

                                                               25 de junio de 2024 
Un hombre joven, fue asesinado a balazos dentro de un domicilio, ubicado en la colonia 
Lázaro Salto, del municipio de Apatzingán, la situación fue reportado al número de 
emergencias. El crimen se registró la tarde de este lunes, en la calle Salvador Díaz Mirón 
esquina con Tercera Privada de Salvador Díaz Mirón, acudiendo la policía municipal y 
paramédicos, estos últimos ubicaron a la víctima tirada en el interior del domicilio con 
heridas sangrantes, y al revisarla confirmaron que había fallecido.  
 
Difieren audiencia donde dictarían fallo contra presuntos asesinos de Marijo 
Tras 7 años y 4 meses, María José Medina Flores, Marijo, sigue esperando justicia, ya que 
este lunes 24 de junio se anuló la audiencia de alegatos, donde el tribunal de enjuiciamiento 
dictaría fallo para dos de los cuatro hombres que le arrebataron la vida de 30 golpes y un 
disparo en la cabeza, el 17 de febrero del 2017. La audiencia de alegados arrancó con los 
argumentos de los representantes de la Fiscalía General del Estado, pero al tocar el turno 
al asesor victimal quedó evidenciado que no conocía el asunto, por lo que el juez Cristóbal 
Luviano determinó la nulidad parcial de lo expuesto por el representante de la Comisión 
Estatal de Atención a Víctimas (CEAV).  
 
Matan a despachador de gasolinera durante robo en Tancítaro 
Un despachador de una gasolinera fue asesinado la madrugada de este lunes durante un 
asalto en Tancítaro. Alrededor de las 6:00 AM, la Policía municipal recibió el reporte de que 
en la gasolinera Santa Fe de la comunidad de Condémbaro, ubicada a ocho kilómetros al 
sureste de la cabecera municipal, había un hombre sin vida En el lugar encontraron a la 
víctima identificada como Esteban T., de 52 años, que presentaba un disparo en la cabeza, 
la cual la tenía envuelta con cinta industrial y estaba atado de pies y manos. 
 


